



## **MINUTA DE LA REUNIÓN N° 18 DEL GRUPO AD HOC VUCE DEL MERCOSUR**

En ejercicio de la Presidencia *Pro Tempore* Paraguaya (PPTP), el día 14 de febrero del 2024 a las 10:00 horas, se realizó por medio del sistema de videoconferencia, conforme a lo establecido en la Resolución GMC N° 19/12, la séptima Reunión del Grupo Ad Hoc de las Ventanillas Únicas de Comercio Exterior, en el marco del Comité Técnico número 2 “Asuntos Aduaneros y Facilitación del Comercio” del MERCOSUR con la participación de las delegaciones de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

La Lista de Participantes consta como **ANEXO I**.

La agenda propuesta consta como **ANEXO II**.

El documento de relevamiento del estado de los elementos interoperables en las VUCE de los Estados Partes consta como **ANEXO III**.

Se dio la bienvenida a todos los participantes en la primera reunión ordinaria del grupo, bajo la Presidencia Pro Tempore de Paraguay. Se destacó la importancia del trabajo del Grupo de Trabajo, en apoyo a las tareas del CT N° 2, especialmente en la articulación de la Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE) y su impacto en los diferentes ámbitos regulatorios. Al inicio de la reunión la delegación de Paraguay agradece la participación de las delegaciones a la primera reunión del GAHVM de la PPTP y pone a consideración la agenda de trabajo, que fue aprobada por todas las delegaciones.

Durante la reunión las delegaciones trataron los siguientes temas:

### **1. Perfeccionamiento y actualización del documento de relevamiento del estado de los elementos interoperables en las VUCEs de los Estados Parte.**

Se proporcionó una actualización sobre la situación actual de la VUCE, abordando los cuatro ejes principales: declaración aduanera, certificados fitosanitarios, zoo sanitarios y certificado de origen digital, así como el componente de firma digital y electrónica bajo el acuerdo de reconocimiento mutuo. Argentina mencionó la próxima presentación de un trámite adicional de precursores químicos y pilas. Se destacó la importancia de los requerimientos funcionales para los intercambios de VUCEs y se informó sobre cambios en la gestión en la unidad ejecutora. También se informó sobre el proceso de revisión en relación con la declaración aduanera y se espera tener un panorama más concreto para la próxima reunión. Brasil informó sobre la integración en la ventanilla única, tanto para



importación como exportación, destacando el avance en este sentido y que los trabajos culminarán en diciembre de este año. Uruguay solicitó un documento para revisar con el equipo de VUCE y mencionó el proyecto de gestión de riesgo integral y la Ventanilla Única de Inversiones. También se discutió sobre el Certificado de Origen Digital y los mecanismos de validación y responsabilidades en los diferentes sistemas.

## **2. Acceso a consultas de Certificados Zoosanitarios de Pesca.**

Las delegaciones concuerdan que este documento sería el intercambio más factible de consulta entre los países, con iniciativa impulsada por Paraguay y Uruguay, en un primer intento de integración entre las plataformas del Mercosur. Este punto es prioridad para la PPTP en este semestre.

## **3. Presentación del GAHVUCE al CT N° 2.**

Se programó una reunión presencial en marzo en Asunción y se propuso presentar al grupo CT dos discutido en la reunión en Foz inicialmente y posterior al mismo en la presente reunión. Se tomarán en cuenta los comentarios de los países para avanzar en la agenda de trabajo para el presente año. Igualmente se prevé la reunión en formato híbrido, para aquellos países que no pueden asistir al mismo.

## **4. Otros temas.**

Ningún tema adicional tratado.

## **5. Próxima reunión**

La propuesta de fecha de la próxima reunión sería el 19 de marzo de 2024, en formato híbrido (presencial/virtual)